





55 £98£

10 El Papayo N° 42 (Oct. 2000)

## IVÁN RAMÍREZ ARAYA

# Elogio a su locura



Ago de locura tenemos todos los seres humanos, pero hay que ver que «anda cada loco su loco». Este hecho, abierto pero también le da color a la vida y nos regala alguna esperanza. Iván Ramírez, el doctor veterinario ovalino, funcionario público atípico, tiene ese algo referido: mucho de delirio quijotesco y un matiz sarchisfico notable. Con el espíritu práctico y funcional de Sancho, resuelve los problemas del diario vivir y Don Alciso aparece en la hora de los sueños y entonces arremete contra los molinos de la indiferencia y la irresponsabilidad humana frente al medio ambiente. ¿Y su Dulcinea? La señorita Espino, dama de abolengo ancestral en estas tierras, a cuyas familias debiamos la existencia de conciencias climáticas y ambientales envidiables. ¿Pero qué ha pasado con esta venerada familia? La avaricia de mercenarias empresas han dado con ella a los hornos crematorios, al más refinado estilo nazi, con el agravante de que estos desmanes, vienen realizándose desde tiempos ya inmemoriales.

Y aquí aparece el Quijote Ramírez, quebrando lanza por la Sra. Espino y su supervivencia. ¿Quién, aparte de un poeta, puede lidiar contra tanta indiferencia?

Pongámonos serios: Iván Ramírez presentó su libro «Canto al Espino» en las ciudades de Ovalle e Illapel. En ambos eventos estuvieron presente los respectivos alcaldes y en sendos discursos expresaron su complacencia ante tan importante evento. Alberto Gallardo, de Ovalle y Luis Lemus de Illapel, coincidieron en señalar la importancia de preocuparse y apoyar las acciones culturales. Esperamos que no sean urgencias de campañas. Pero confiamos en la honestidad y sinceridad de ambos. De igual manera, los presentadores fueron los mismos, al tribuno Illapeño, el hombre Vídoso Sub Realista del Choapa, Consejero Regional de la Cultura, en representación de los literatos, Uta, Roberto Morán Carvajal, quién se retiró a la trayectoria de su amigo y conocido, autor del texto y el poeta Amaro Valdán, presentó el poemario, señalando que nos encontrábamos ante un importante aporte a la literatura del «desierto ferido».

Otro importante aporte en ambas presentaciones fue la actuación maciza de PANCHO VALDIVIA TAUKAN, quién con su sabiduría y conocimientos adquiridos tras muchos años de estudios de los sonidos vernáculos de América, presentó una actuación de tal maestría que dejó perplejos a los auditores. Iván Ramírez Araya invitó a sus amigos a departir una agradable velada, luego de finalizar ambas presentaciones.

Se necesitan muchos locos de esta naturaleza. El mundo sería, indudablemente más humano, más consciente y más fraternal.

# **Elogio a su locura [artículo] J. G. R.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

J. G. R.

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Elogio a su locura [artículo] J. G. R. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)